

**PROTOKOLL**  
**über die 27. Sitzung des Ortsbeirates Krebsförden am 10. Mai 2017**

**Beginn:** 19:00 Uhr  
**Ende:** 20:15 Uhr  
**Ort:** Mehrgenerationenhaus, Johannes-Gillhoff-Straße 10, 19061 Schwerin

**Anwesenheit:**

Ludwig, Jens	OBR-Vorsitzender
Jeske, Franziska	ordentl. Mitglied
Miegel, Heike	ordentl. Mitglied
Neuwirth, Dany	ordentl. Mitglied
Pahl, Siegfried	ordentl. Mitglied
Woywode, Robert	stellv. Mitglied

**Leitung:** Jens Ludwig  
**Protokoll:** Heike Miegel

**entschuldigt:** Herr Krempien  
Herr Marksteiner  
Herr Priebe

**Gäste:** Frau Dr. Bemann, Seniorenbeirat  
Herr Geese, Kontaktbeamter

**Festgestellte öffentliche/nichtöffentliche Tagesordnung**

1. Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäßen Ladung, Kenntnisnahme des Protokolls der 26. Sitzung
2. Beschluss der Tagesordnung
3. Auswertung der Bürgersprechstunde sowie Auswertung der seit der letzten Sitzung eingegangenen Anfragen per E-Mail bzw. persönlich an den Ortsbeirat herangetragene Fragen mit anschl. Wertung der eingegangenen Antworten der Fachabteilungen der Verwaltung bzw. Festlegung notwendiger Maßnahmen durch den Ortsbeirat
4. Information zur Eröffnung am 19.04.2017 und weiteren geplanten Umsetzung des Projektes „Freizeitsportanlage Krebsförden West
5. Als Beauftragte des Ortsbeirats berichtet Frau Jeske über die Durchführung der 18. Fahrradrallye
6. Vorbereitung der 28. Sitzung
7. Sonstiges

**Zu 1: Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäßen Ladung, Kenntnisnahme des Protokolls der 26. Sitzung**

Herr Ludwig eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Personen, besonders Frau Dr. Bemann vom Seniorenbeirat und Herrn Helmut Geese, den neuen Kontaktbeamten für unseren Ortsbeiratsbereich und auch besonders Herrn Woywode, der unseren Ortsbeirat voraussichtlich verlassen wird, weil er umgezogen ist und sich seine neue Wohnung nicht in unserem OBR-Bereich befindet. Die Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäße Ladung werden festgestellt.

**Die Mitglieder des Ortsbeirates nehmen das Protokoll der 26. Sitzung vom 12. April 2017 einstimmig zur Kenntnis.**

## **Zu 2: Beschluss der Tagesordnung**

**Der Ortsbeirat beschließt die Tagesordnung einstimmig.**

**Zu 3: Auswertung der Bürgersprechstunde sowie Auswertung der seit der letzten Sitzung eingegangenen Anfragen per E-Mail bzw. persönlich an den Ortsbeirat herangetragene Fragen mit anschl. Wertung der eingegangenen Antworten der Fachabteilungen der Verwaltung bzw. Festlegung notwendiger Maßnahmen durch den Ortsbeirat**

Zur Bürgersprechstunde sind keine Bürger erschienen. Anfragen per E-Mail gab es ebenfalls nicht.

In der Bürgersprechstunde am 8. März hatten Anwohner der Dorfstraße berichtet, dass andere **Anwohner der Dorfstraße Steine an die Straße gelegt hätten**, so dass es Probleme für entgegenkommende Fahrzeuge gäbe. Dieser Angelegenheit ist die Stadtverwaltung nachgegangen. In einer Überprüfung hat sich ergeben, dass sich derzeit keine Steine an der Straße befinden.

## **Zu 4: Information zur Eröffnung am 19.04.2017 und weiteren geplanten Umsetzung des Projektes „Freizeitsportanlage Krebsförden West**

Herr Ludwig berichtet, dass die Freizeitsportanlage in Betrieb ist. Den Ortsbeiratsmitgliedern wurde ein Protokoll der SDS per E-Mail zugesandt mit Arbeiten, die noch durchgeführt werden müssen. Dieses wird nun Schritt für Schritt abgearbeitet. Rasen wurde bereits angesät; hier muss noch nachgebessert werden. Der Weg muss ebenfalls noch gemacht werden. Die Endabnahme wird im Juni/Juli stattfinden. Hierzu werden die Mitglieder des Ortsbeirates eingeladen. Das Mehrgenerationenhaus hat sich bei der Vorbereitung der Eröffnungsveranstaltung sehr engagiert und unterstützt auch in Zukunft entsprechend seiner Möglichkeiten die SDS bei der Einhaltung von Ordnung und Sauberkeit der Freizeitsportanlage.

Seitens der Stadtverwaltung wurde eine Pressemitteilung herausgegeben (siehe Anlage). Herr Neuwirth hat an der Eröffnungsveranstaltung teilgenommen und berichtet, dass es eine gelungene Veranstaltung war.

## **Zu 5: Als Beauftragte des Ortsbeirats berichtet Frau Jeske über die Durchführung der 18. Fahrradrallye**

Die Rallye wurde vom Mitglied des Bundestages, Herrn Monstadt, eröffnet. An der Rallye haben 95 Personen und 16 Teams teilgenommen. Drei Teams wurden von der tschechischen Partnerschule der Neumühler Schule gestellt. Das Siegerteam war ein gemischtes Team aus Pinnow und Boltenhagen. Am 31. Mai findet eine offizielle Auswertung statt. Herr Woywode stellte fest, dass die Darstellung in der Presseverbessert werden sollte.

## **Zu 6: Vorbereitung der 28. Sitzung**

Am Montag, dem 22. Mai, findet vor der Sitzung der Stadtvertretung um 17:00 Uhr im Demmlersaal eine Fragestunde zum Thema „Intown“ statt. Hier sind die Mitglieder des Ortsbeirates eingeladen. Zur Sitzung des Ortsbeirates am 8. Juni werden, wie im Juni 2016 vereinbart, Vertreter von Intown eingeladen, um dem Ortsbeirat zu berichten. Diese Sitzung wird eine ganz normale öffentliche Ortsbeiratssitzung sein.

## **Zu 7: Sonstiges**

Am Rande der Veranstaltung am 7. April sprach der stellvertretende Ortsbeiratsvorsitzende Klaus Marksteiner mit dem Beigeordneten der Landeshauptstadt Schwerin Andreas Ruhl über einen **behindertengerechten Zugang zum Mehrgenerationenhaus** (siehe auch anliegendes Schreiben).

Herr Geese berichtet, dass die **aktuelle Kriminalstatistik** am 30. Mai um 18 Uhr im Haupthaus der Gebäude in der Graf-York-Straße (großer Besprechungsraum) vorgestellt wird.

Herr Ludwig würdigt die **langjährige Arbeit von Herrn Woywode** u. a. als ehemaliger Vorsitzender des Ortsbeirats Krebsförden und als ehemaliger Verantwortlicher für die Fahrradralley und dankt Herrn Woywode dafür. Herr Woywode gibt einen kurzen Abriss seiner Tätigkeit und bedankt sich für die Zusammenarbeit. Hierbei hebt er besonders hervor, dass der Ortsbeirat Krebsförden u. a. das Mehrgenerationenhaus in der Vergangenheit immer besonders unterstützt hat.

Aus den BUGA-Mitteln sind noch 46 Euro übrig. Die Mitglieder des Ortsbeirats sind sich einig, diese Mittel dem Mehrgenerationenhaus zu übergeben, damit eine **Graffiti-Wand** angeschafft werden kann.

Herr Ludwig berichtet ferner, dass der OB in alle Ortsbeiräte kommen möchte, um die **Ortsbeiräte kennenzulernen**. Dieser Termin findet am 22. Juni in der Zeit von 15 bis 17 Uhr im Hotel Arte statt.

Frau Miegel berichtet, dass die Beton-Poller in der **Feuerwehrezufahrt (Wendeschleife Carl-Malchin-Straße 12)** entfernt wurden und nun PKW durch die Feuerwehrezufahrt über den im Zuge von „Grün für Krebsförden-West“ entstandenen Gehweg fahren. Dieses geschieht in beide Richtungen. Die Bank, die sich an diesem Gehweg befand, ist entfernt worden. Scheinbar haben sich hier Anwohner beschwert, weil es zu laut war. Zudem parken Autos im Bereich der Wendeschleife und der Feuerwehrezufahrt, obwohl die Beschilderung eindeutig ist. Als Anlage zu diesem Protokoll befinden sich vier Bilder, die das Geschilderte unterlegen.

**Die Stadtverwaltung wird gebeten, hier Abhilfe zu schaffen, insbesondere eine Lösung für die Feuerwehrezufahrt zu finden, damit das Befahren hier ein Ende hat. Ferner interessiert die Mitglieder des Ortsbeirates, was mit der Bank, die erst vor zwei Jahren installiert und nun abgebaut wurde, geschehen ist.**

Herr Neuwirth berichtet von der **Eröffnung des Spielplatzes im Innenhof der Karl-Klein-schmidt-Straße** am 27. April. Der Spielplatz wurde aufgrund der Initiative der Anwohner neu gestaltet.

Frau Jeske berichtet, dass **Bauarbeiten für neue Wohnungen am Barlower Soll** begonnen haben. Sie wünscht sich, dass der Ortsbeirat über solche umfassenden Baumaßnahmen frühzeitiger informiert werden sollte, um Fragen von Bürgern beantworten zu können.

gez. Jens Ludwig  
OBR-Vorsitzender



Protokollführerin